

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce



Alerta de encuestas falsas en Sinaloa

En Sinaloa, previo a los cierres de campaña, empezaron a circular encuestas falsas en redes sociales, principalmente en Facebook, por lo que se recomienda a los ciudadanos confirmar y no dejarse engañar. Al final, los únicos números que valen serán los resultados de la votación del próximo domingo primero de julio.

Las encuestas más falsificadas han sido de los candidatos al Senado de la República. Desde hace varios años ninguna elección es fácil, y cada vez son más competidas. Otra particularidad es que no se vota por partidos, sino por candidatos.

Es indudable que cada vez más los ciudadanos votan informados y por los mejores perfiles, aquí también es importante destacar las propuestas y los contenidos de las campañas para analizar la decisión durante los llamados días de veda previo a las votaciones.

Entrando en materia, los sinaloenses tienen cuatro opciones para elegir a sus próximos representantes en el Senado de la República. Por el PRI-Verde-Panal está la fórmula de Mario Zamora y Rosa Elena Millán, el primero es joven político honesto, capaz y muy preparado, tiene una trayectoria exitosa y limpia. Su compañera es una política destacada con mucho trabajo popular, dirigente estatal del partido y con experiencia legislativa.

Por el lado del PAN-PRD-MC están Héctor Melesio Cuen Ojeda y Sylvia Treviño, el primero erector de la UAS y ha trabajado en una estructura local con el PAS. Por su parte, Treviño viene de ser diputada local.

Por Morena-PT-PES está la fórmula de Rubén Rocha Moya e Imelda Castro, los dos personas de gran trayectoria. Rocha es un académico reconocido y erector de la UAS; mientras que Imelda es una política aguerrida, reconocida por su trabajo legislativo.

Los candidatos independientes son Manuel Clouthier y María Guadalupe Saldaña. El primero viene de una familia panista de renombre; y la segunda es una abogada del norte del estado.

Al final es muy recomendable revisar las trayectoria y los perfiles, además de las propuestas y la hoja de vida. Cabe destacar que no todos los políticos cuentan con trayectoria limpia y honesta, también hay candidatos que se han escondido durante la campaña para no ser expuestos.

Campaña. El día de mañana estará en Mazatlán Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de campaña de los candidatos al Senado del PRI. Llega a revisar los últimos ajustes previo a la elección. En el puerto, la misión es clara: mandar una señal de fuerza, un triunfo contundente en la tierra del gobernador.

En donde nos adelantamos que están los números más positivos es en Culiacán. El candidato a la alcaldía Jesús Valdés se ha convertido en el respaldo para la votación priista. Otro de los que generaran votos para la causa tricolor es Aarón Rivas Loaiza, quien busca la diputación por el quinto distrito.

Respaldo. La próxima votación la podrían definir los jóvenes. Se han convertido en una poderosa mayoría, seguramente así lo ve la secretaria de organización del Partido Verde, Lizbeth Flores Castro, quien ha enfocado las pilas en este sector. Señala que la participación de este sector en el partido es por las propuestas frescas, innovadoras y porque han abierto espacios para la juventud. Muy pendientes porque podrían lograr dos posiciones para jóvenes en el Congreso por la vía plurinominal con Lizbeth Flores e Ivanjov Valenzuela.

Culiacán. Hoy, a las 11:00 horas, se realizará el Debate de Ideas y Propuestas 2018 que organiza esta casa editorial entre los candidatos a la presidencia municipal Jesús Valdés Palazuelos, del PRI; Jesús Estrada Ferreiro, de Morena; Robespierre Lizárraga, del PAN; y Carlos Arturo García, del PAIS. El evento se realizará en el Museo de Arte de Sinaloa y será transmitido en la página de Facebook Periódico EL DEBATE.

Memoria política. “La soberbia es el vicio más frecuentemente castigado, y, sin embargo, el más difícil de curar”, Nicolás Tommaso.



> Después del baño de San Juan Bautista por habitantes de la colonia Bachigualato.

Celebración de San Juan, un día de fiesta y alegría

Los habitantes de Bachigualato bañan al santo para que las lluvias sean abundantes este año

Con mucha fe y devoción fueron entonadas las tradicionales ‘Mañanitas’ para San Juan Bautista

Francisca Martínez
@eldebate

Desde hace 27 años, Flora Cruz regresa a su nativo Culiacán cada 24 de junio para la celebración del natalicio de San Juan Bautista.

Acompañada de sus hermanos, relató cómo desde pequeña su madre les inculcó esta tradición, y desea que, al igual que ella, sus hijas también continúen el legado: “Tengo una hija de 15 años y otra de 12, les enseñé cómo es aquí, a ellas les encanta venir porque se divierten y pasean en los juegos”. La madre de familia comentó que actualmente radican en Oklahoma, California, pero mientras las circunstancias se lo permitan, seguirán visitando Bachigualato durante las celebraciones del Día de San Juan.

→ Celebración

Alrededor de las 07:00 horas, decenas de familias

«Es una colonia muy unida, todos cooperamos para la celebración. La banda nos acompaña a la peregrinación»

Fabiola Sánchez
Habitante

se dieron cita en la cancha principal de la colonia Bachigualato para dar inicio con el recorrido por las principales calles de la colonia, además de ser acompañados de la tambora y al ritmo de las tradicionales *Mañanitas*.

Posteriormente al término del recorrido, las familias se trasladaron nuevamente al polideportivo para bañar al santo, con la finalidad de que las lluvias de este ciclo sean favorables



> Obispo Jonás Guerrero, bendiciendo durante la misa.

para la agricultura. Los presentes aprovecharon para bailar e iniciaron a mojarse unos a otros. “Desde hace 80 años celebramos a nuestro santo patrono, todo es fiesta y diversión”, dijo uno de los presentes.

→ Misa

La banda retumbó hasta la entrada de la iglesia y aproximadamente a las 10:00 horas los habitantes se dieron cita para acompañar al

obispo Jonás Guerrero en la Santa Misa, los presentes cantaban con devoción las alabanzas a San Juan, además en la ceremonia se realizó el sacramento de la confirmación.

Cabe destacar que al atardecer los habitantes disfrutaron de una kermés donde degustaron antojitos mexicanos.

Durante la noche, la celebración finalizó con juegos mecánicos y el tradicional baile sinaloense.